



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(684) PREGUNTA ESCRITA SENADO

684/50246 a 684/50254

28/12/2021

127068 a 127076

AUTOR/A: PRADAS TEN, Salomé (GPP)

RESPUESTA:

En relación con el asunto interesado, se señala que el pasado 12 de enero, el Gobierno, a través del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, anunció la puesta en marcha de un Plan de Acción Inmediata para la mejora de los servicios de Cercanías del núcleo de València, con el objetivo de mejorar la movilidad cotidiana del usuario y recuperar su confianza.

Para ello, el citado Plan contempla diversas acciones para mejorar la puntualidad y reducir las cancelaciones de servicios, entre las que destacan: la implantación de la iniciativa “Centinela Cercanías València”, a través de la cual se viene realizando un análisis pormenorizado de la situación de los servicios y la implantación de las medidas previstas en el Plan; la recuperación, de forma progresiva, de todos los servicios pre-pandemia; un plan de mejora de trenes, estaciones e instalaciones; o la ampliación y mejora de la información a los usuarios, a través de Twitter, las radios locales y la contratación de 60 personas que prestarán servicio en 30 estaciones para cubrir las necesidades de los viajeros, entre otras.

Asimismo, también se ha establecido una rebaja del 35% en los abonos recurrentes actuales para los usuarios de este núcleo, que será efectiva durante el primer trimestre de 2022. Y, tal y como se informó, la previsión es completar la totalidad de los servicios anteriores a la pandemia en el próximo mes de junio.

En este sentido conviene señalar que el pasado 21 de enero tuvo lugar la primera reunión del grupo de trabajo de la iniciativa “Centinela Cercanías València”, que se reúne de forma semanal y en la que participan representantes del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, la Generalitat Valenciana, RENFE y ADIF.

En dicho encuentro se analizaron los datos de seguimiento del servicio de Cercanías de València en las dos semanas anteriores y se valoró el grado de



implantación de las medidas previstas en el Plan de Acción Inmediata. En este análisis se constató que, en el señalado periodo, se ha conseguido eliminar prácticamente todas las supresiones de servicios y que se ha experimentado una mejora en los índices de puntualidad de las diferentes líneas de Cercanías de València.

Esta tendencia favorable se ha confirmado en la tercera reunión del grupo de trabajo, donde se constató que el pasado mes de enero, las cancelaciones de los servicios en este núcleo se han reducido un 92% respecto al mes de diciembre.

Asimismo, se informa que, junto a las medidas del señalado Plan de Acción Inmediata, se siguen desarrollando las actuaciones correspondientes previstas en el Plan de Cercanías de Valencia.

Respecto de los trenes cancelados en los servicios de Cercanías del núcleo de Valencia, se indica que la Ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana ofreció datos referidos al periodo señalado durante la sesión del Pleno del Congreso de los Diputados del pasado 20 de octubre, cuyo contenido puede consultarse en el Diario de Sesiones a través del siguiente enlace:

https://www.congreso.es/public_oficiales/L14/CONG/DS/PL/DSCD-14-PL-132.PDF#page=25

Por otro lado, los datos sobre los viajeros que han utilizado los servicios de Cercanías en esta comunidad pueden consultarse en los informes de gestión del Grupo RENFE, que están disponibles a través del siguiente enlace:

<https://www.renfe.com/es/es/grupo-renfe/gobierno-corporativo-y-transparencia/informacion-economica-y-de-actividad/cuentas-anuales-grupo-renfe>

Estos viajeros, durante el 2021, ascendieron a 10.698.100 en el caso del núcleo de Cercanías de Valencia y 2.206.700 en el caso del núcleo de Cercanías de Murcia-Alicante.

Por lo que respecta al personal de conducción, se indica que la pandemia ha afectado a los ritmos habituales en la formación de maquinistas debido a las limitaciones de aforo en las aulas y las cabinas de los trenes. RENFE tiene contratados a los maquinistas que se han ido incorporando a través de los distintos procesos de selección y, desde hace meses, viene trabajando para acelerar y recuperar el ritmo anterior en la formación/habilización de estos nuevos maquinistas con el objetivo de incorporarlos, lo antes posible, al servicio efectivo.

En este sentido, conviene señalar que RENFE tiene previsto alcanzar próximamente una plantilla de 5.720 maquinistas, la cifra más alta de los últimos años.



En cuanto a las inversiones en material, como ya se ha informado, RENFE ha suscrito diversos contratos para la adquisición de nuevos trenes de servicio público dentro del plan de renovación de la flota puesto en marcha en 2019 con el objetivo de garantizar la calidad y mejora de los Servicios Públicos (Cercanías y Media Distancia) en los próximos años.

Se trata del mayor esfuerzo inversor realizado por la compañía en las últimas décadas en la compra de material rodante, con licitaciones lanzadas en 2019 por un valor superior a los 3.500 millones de euros, que permitirán la renovación de, aproximadamente, el 50% de los trenes dedicados al servicio público (cercanías y media distancia). Conviene señalar que, entre los años 2012 y 2018, no se licitó ni se adquirió ningún tren nuevo para estos servicios.

Por otro lado, Su Señoría puede consultar la inversión prevista por el Grupo RENFE en la Comunidad Valenciana, que incluye las cantidades correspondientes a compra de material, en el anexo de inversiones de los Presupuestos Generales del Estado. Para este año 2022, RENFE tiene previsto invertir 52,96 millones de euros en la Comunidad Valenciana, lo que supone un 63,5% más de lo previsto en el presupuesto de 2018.

Para más información sobre las medidas contempladas en el Plan de Acción Inmediata para el núcleo de Cercanías de València, su Señoría puede consultar la nota de prensa emitida al respecto a través del siguiente enlace:

<https://www.mitma.es/el-ministerio/sala-de-prensa/noticias/mie-12012022-1942>

Asimismo, el detalle de las medidas previstas en dicho Plan puede consultarse en la siguiente presentación:

https://www.mitma.es/recursos_mfom/sala_prensa/220112_plan_accion_cercanias_Valencia.pdf

Finalmente, respecto a la puesta en marcha de la iniciativa “Centinela Cercanías València”, Su Señoría puede consultar la nota de prensa emitida a través del siguiente enlace:

<https://www.mitma.es/el-ministerio/sala-de-prensa/noticias/vie-21012022-1442>

Madrid, 03 de marzo de 2022